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光光光電電電領領領航航航人人人 --- ---紀紀紀念念念李李李國國國鼎鼎鼎資資資政政政
總統府資政李國鼎先生在走完九十二年的人生歲月後，於五月三十一日卸下世間一

切的勞苦，永遠安息。消息傳來不僅舉國同悲，光電協進會更是多了一份失落的沈悶，

每位同仁心情都有種難捨的哀傷。

回想光電科技工業協進會的誕生，十年前本人在國科會光電小組，籌劃成立光電協

進會，經向李資政報告獲得支持同意，並邀請國策顧問趙耀東先生及國科會夏漢民主委

共同擔任發起人，發起人會議正巧是在十年前的五月三十一日召開，共有二十四家企業

領袖代表參加，由於事先各代表均有共識，發起人會議進行非常順利，各界都很贊成協

進會的成立，李資政作結論時就說，「期望協進會做為民間企業與政府及研發單位之間

最好的溝通橋樑，更協助企業界尋找最具潛力且適合我們發展的光電產品，以提高技術

層次，並繼資訊工業後將光電工業推向成功之路。」十年後的今天，回想李資政的談話，

再看這十年來光電蓬勃的發展，他的遠見及理想真是令人由衷敬佩。

國內光電科技與產業的創導，早在李國鼎主持行政院應用科技小組時，繼民國六十

九年全國科技會議，提出能源、材料、資訊、自動化工業之後，次年又提出光電、生物、

醫療、食品科技，行政院遂將光電納入八大重點科技之一。及至民國八十一年光電協進

會正式成立，在九月二十八日的成立會議時，會中一致決議敦請李國鼎資政為榮譽董事

長。我國光電產值根據光電協進會的統計至八十九年，已超過四千五百億台幣，列居世

界前三名，而年成長均為各領域之前二名，特別這兩年因應網際網路及寬頻網路的需求，

使光電成為各高科技類別中最為耀眼的一顆明星，在科學園區各項產品中的成長及投資

經常列為榜首。而這些過程都得到李資政的協助與支持，讓這位獻身台灣經建、科技發

展近半個世紀，也自許是經建老兵的李資政，能親眼目睹此一新興產業從無到有的崛起，

或許也是對他關懷與期許我們的一種告慰。

本人才於五月二十三日代表李資政到交通大學接受校方頒予科技導師獎盃，上面寫

著：「感謝您二十年前的遠見，推薦交大成立光電所」。原來交大光電所之成立還是通

過李資政之力挺才得以敗部復活，此段經過由交大祈副校長於二十週年慶時做了說明，

略述當年國建會海外學人建議在交大成立光電研究所時，此提案提出過程中並未獲准，

後來經海外學人向李資政反應，才恢復成立。而交大在二十年間培育了五百位碩博士生，

可知一位領導人之眼光及遠見。

李資政的行誼總是讓人說不完的，他常用游擊隊的精神鼓勵我們，在游擊隊完成任

務後，就得讓正規部隊接手，不求自己的好，不求自己的利；這種只要默默努力奉獻，

成功不必在我的精神不知影響了多少後生晚輩。本文借此記述，讓大家知道光電科技領

航人李國鼎資政與光電協進會之密切關係，以及紀念他隨時對我們的提攜與幫助。▓
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